
 1

一般質問通告一覧表 

（令和２年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 
江 原 満寿男 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．農林漁業分野におけ

るコロナ対策と今後の

下関市内の第１次産業

振興対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市立小中学校の適正

規模・適正配置第３期

計画 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．白滝山風力発電機更

新事業 

(1) 持続化給付金の対応と農政の今

後のあり方（ウンカ被害の実態と

対応） 

(2) 中山間地域等直接支払事業の更

新集約結果。今後の農地荒廃防止

の決め手は何か 

(3) 農地中間管理機構で農地集積は

進むか 

(4) 特牛市場における給油体制確立

と今後の漁業振興対策 

(5) コロナ禍を見据えた今後の農林

漁業振興の新たな可能性と市の対

応 

(1) 目的は何か。１～２期の結果を

いかに評価するか 

(2) 第３期下関市立学校適正規模・

適正配置検討委員会の諮問及び計

画案として 

 ①最終住民意思を確認するために

は関係住民投票が必要ではない

か 

②これまでの住民要望への対応

（廃校校舎の有効活用とスクー

ルバス運行） 

③小中一貫校への対応と小中高一

貫校の可能性 

(3) コロナ禍における少人数学級推

進の必要性が考慮されているか 

(1) 環境アセスメントは万全か 

(2) 環境アセスメント制度の改善と

環境変化の原因究明を国に求めら

れたい 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２ 
前 東 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新型コロナ禍対策に

おける団体支援の現状

について  

 

 

 

 

２．被災後の手続きとマ

イナンバーカードの活

用 

(1) 市の施策にかかわっている団体

に対する支援 

 ①下関商工会議所 

 ②下関市社会福祉協議会 

(2) 営利を目的としない団体（市民

活動団体等）の支援 

(3) 公民館等活動での利用 

(1) 台風１０号の影響と災害発生後

の被災者が取る手続き 

(2) 迅速な罹災証明等の発行 

(3) マイナンバーカードの活用 

(4) マイナンバーカードの推進 

３ 濵 岡 歳 生 

１．室津、吉母風力発電

事業計画について 

 

 

 

２．介護施設におけるオ

ンライン面会 

 

３．道路破損通報システ

ム 

 

(1) 第一種事業の目的と内容 

(2) 発電機の概要 

(3) 取付道路について 

(4) 風車に関する騒音、低周波音、

シャドーフリッカーについて 

(1) 高齢者施設におけるオンライン

面会支援事業費補助金の考えは

（熊本市等） 

(1) 周南市、宇部市の状況紹介 

(2) 県の状況 

(3) 今後の推進状況 

４ 
星 出 恒 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．コロナ禍における避

難所について 

 

２．空き家及び所有者不

明土地等の対策につい

て 

(1) 避難所の現状と課題 

(2) 避難所の冷暖房設備 

(3) 下関市防災士連絡会等との連携 

(1) 空き家の所有者確認の現状と課

題 

(2) 固定資産税の現状と課題 

(3) 草木等の危険対策 

(4) 今後の方向性 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

５ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．支所・公民館へのＷ

ｉ－Ｆｉ設置 

 

 

２．まちづくり協議会 

(1) 災害時における避難所のＷｉ－

Ｆｉの必要性 

(2) 公民館の利用促進の観点 

(3) 業務効率化の観点 

(1) まちづくり協議会の課題 

(2) 各協議会の成功例の共有方法 

(3) 今後の展開 

６ 
山 下 隆 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．非核平和都市宣言に

相応しい事業の推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．多文化共生による地

域づくりについて 

(1) 非核平和都市宣言に対する基本

認識と非核平和推進事業の現状に

ついて 

(2) 平和首長会議の２０２０ビジョ

ン達成に向けた本市の取り組みに

ついて 
(3) 非核平和都市宣言に込められた

非核平和の願いを伝える取り組み

について 

(4) 学校・図書館等における非核平

和の願いを伝える取り組みについ

て 
(5) 日本非核宣言自治体協議会への

加入について 
(1) 本市の外国人住民の現況につい

て 

(2) 外国人住民と近隣住民とのトラ

ブル対応について 

(3) 外国人観光客によるトラブル対

策について 

(4) 多文化共生による地域づくり計

画について 

７ 小熊坂 孝 司 

１．介護分野で働く外国

人 

 

 

２．子供連れ去りについ

て 

 

 

(1) 在留資格の種類は 

(2) 本市に於ける状況 

(3) 雇用受入支援策 

(4) 今後の方針は 

(1) 親子引き離しに対しどう考えて

いるか 

(2) 面会交流の必要性に対しどう考

えているか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

３．まちづくり協議会に

ついて 

 

(3) 今後の方針は 

(1) 下まちアプリの現況 

(2) コロナ感染予防対策により事業

の取りやめ状況 

(3) 今後の方針は 

８ 安 岡 克 昌 

１．新型コロナウイルス

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スケートボード練習

場（スケパ）設置につ

いて 

(1) 現在の病床数やＰＣＲ検査数や

発熱外来の状況はどうか 

(2) 現在の事業所向けの補助金・助

成金・給付金状況はどうか 

(3) 下関安全安心宣言のしくみは 

(4) 下関市は夜の飲食などはどう指

導、規制しているのか 

(5) 下関市としての安全安心宣言は 

(6) 外部・内部のオンライン会議の

進展状況は 

(7) 夏休み期間短縮で勉強は取り戻

せたのか 

(8) 今後のタブレットや電子黒板導

入時期と活用方法は 

(9) まちづくり協議会主催での花火

開催について 

(10) 下関市独自の「コロナ差別禁止

条例」の制定は 

(11) 苦しんでいる市民に対して前

田市長のメッセージは 

(1) 競技人口が増加する中、安心し

て練習できる場の設置について 

９ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．公用タクシー券の使

用について 

２．下関の食と農 

(1) 市長の見解 

 

(1) 下関の農産物 

(2) 種子法と種苗法 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１０ 
林  昂 史 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関北九州道路の計

画 

 

２．スマートシティ構想 

 

３．市立大学の未来② 

(1) これまでの取り組みについて 

(2) 中国・九州地方合同小委員会 

(3) アンケート実施について 

(1) スマートシティの全体図 

(2) デジタルＣｉｔｙ下関推進事業 

(1) 国際交流センターの新設 

(2) 教育経済学の新領域（大学院経

済学研究科） 

１１ 
吉 村 武 志 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．交通円滑化推進事業

（総合交通戦略）につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．緊急自然災害防止対

策事業について 

 

 

 

 

 

 

３．菊川自然活用村再整

備検討業務について 

(1) 平成２９年度に策定された「下

関市総合交通戦略」の進捗状況に

ついて 

(2) 「バス路線の再編」におけるパ

ブリックコメントの実施状況につ

いて 

(3) 今年度１０月より実施される市

生活バスＳｔｅｐ１（菊川地域）

の内容について 

(4) 今後の段階的な実施計画につい

て 

(1) 昨年の道路・河川における主な

災害発生状況について 

(2) 災害発生箇所の復旧状況につい

て 

(3) 緊急自然災害防止対策事業につ

いて 

(4) 浸水対策事業、並びに洪水ハザ

ードマップについて 

(1) 再整備検討業務の内容について 

(2) サウンディング調査の実施状況

について 

(3) 誘客推進環境整備事業について 

(4) 通常管理、および観光シーズン

時の管理について 

１２ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新総合体育館につい

て 

 

 

(1) 障害者スポーツセンター 

 ①どういう資格を持った職員がい

るのか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２. 防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民の健康について 

②どういうサポートをされている

のか 

(2) 入札の中に、条件として、障害

者スポーツセンターの機能が具体

的 に ど こ ま で 入 っ て い る の か

（人・スポーツ教室・イベント・

設備等） 

(3) 都市整備部と福祉部の連携はど

うなっているのか 

(1) 防災会議のメンバーに女性はど

のくらい入っているのか 

(2) 下関市避難所運営マニュアルが

改定されたが 

①周知されているか 

②自治会やまちづくり協議会など

との連携はどうなっているか 

③自主防災リーダー研修会に女性

はどのくらい参加されているか 

④備蓄品の中で女性の視点から生

理用品・紙おむつ・粉ミルク・液

体ミルクは準備されているのか

（ミルクが備蓄に入っていない

理由も含めて） 

(3) 短期対応について 

 ①今回の台風で避難所の開設の数

と状況 

②避難所で今回停電があったか 

③停電した場合の対応は 

(1) 新型コロナ感染症の影響は 

 ①各種がん検診 

②小児の予防接種と健診について 

③予防接種等ができなかった方へ

の対応は 

(2) インフルエンザ流行時期を迎え

るにあたって 

 ①ワクチン接種について 

 ②発熱がある方への対応について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(3) 子宮頸がんワクチンの個別通知

について 

 ①いつ、どのような方法で通知さ

れるか 

 ②どの医療機関でできるのか 

１３ 田 辺 よし子 

１．新型コロナウイルス

感染下における下関市

の対応と今後の取り組

み 

 

 

 

２．本庁舎前市民広場内

のＴＡＧＬＩＮＥにつ

いて 

 

３．下関市立大学につい

て 

 

(1) 生活困窮者及び年金生活者世帯

の現状 

(2) 製造業、小売販売業、飲食業な

ど市内企業や商店等の現状 

(3) ＧｏＴｏトラベル事業は下関市

民に対しどのような影響があった

か 

(1) この場所にこの施設を作った理

由と行政財産使用の根拠 

(2) 事業選定の経緯と唐戸商店街及

び周辺地域住民への説明と了解は 

(1) 海峡ゆめタワーの一室を借りた

理由と目的と金額とそこで行うリ

カレントセンターの収入 

(2) 韓昌完氏他２名の教員の採用に

あたっての資格研究審査はいつ、

どこで、どのように行われたか 

(3) 事務職として女性１人を採用し

たのは誰か。４人の年間人件費は

いくらか 

１４ 片 山 房 一 

１．小中学校の統廃合計

画について 

 

 

２．室津吉母風力発電計

画地内の市有地につい

て 

 

３．会計年度任用職員に

ついて 

４．市立大学の現状は改

革に向かっているのか 

(1) 少人数学級を進める動きをどう

捉えているか 

(2) 次期計画策定を一時休止すべき

ではないか 

(1) 住民の反対があった場合、売却

や貸与はしないのか 

(2) 事業実施で健康被害などがあっ

た場合の市の責任 

(1) 給与が年額でも引き下げがあっ

た職員の給与是正 

(1) 匿名文書に基づく調査の根拠と

調査結果 



 8

順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 中期目標に従った改革が行われ

ているか 

(3) 学生の学ぶ体制の充実は図られ

ているか 

(4) 定款変更後の教員採用は公正に

行われているか 

１５ 
香 川 昌 則 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．コロナ対応のための

予算編成 

 

 

２．コロナ禍の指定管理

者への支援 

 

 

３．避難所の感染症対策 

 

 

４．障がい者用のトイレ

の多目的シートの設置 

５．障がい者の体育施設

利用割引 

(1) 予算組み替えによる収支につい

て 

(2) 市の景気の現状について 

(3) 新年度予算編成について 

(1) 事業継続支援金の概要について 

(2) 年度末の調整について 

(3) 利用料金制を採用していない施

設の対応について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 対応について 

(1) 現状について 

(2) 対応について 

(1) 現状について 

(2) 対応について 

１６ 平 田 陽 道 

１．地域共生社会につい

て 

 

 

２．バリアフリーについ

て 

(1) 本市における取り組み 

(2) 重層的支援体制整備事業につい

て 

(3) 今後の計画 

(1) 色覚について 

(2) 教育現場での対応 

(3) 本市の現状 

１７ 
板 谷  正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．事業継続支援金 

 

 

 

２．向洋グラウンドの代

替 

 

 

 

(1) 事業継続支援金事業全体の支給

要件について 

(2) 支給要件を満たさない施設への

支援について 

(1) 向洋グラウンドの廃止について 

(2) グラウンドゴルフ場の確保につ

いて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

３．キャッシュレス決済

の推進 

 

 

 

 

４．ごみステーションの

管理 

(3) ソフトボールやサッカー等が行

える広さのグラウンド確保につい

て 

(4) ナイター設備を備えたグラウン

ドの必要性について 

(1) 政府の考えと、本市の現状につ

いて 

(2) マイナポイント制度への対応に

ついて 

(3) 本市としての今後の取り組みに

ついて 

(1) 現状のごみ収集方法と、ごみス

テーションの管理について 

(2) 集合住宅のごみ出しについて 

(3) 有料指定ごみ袋の変更について 

(4) ごみ収集ボックス設置に対する

補助金について 

１８ 河 野 淳 一 

１．海響館改修基本計画

策定業務について 

 

２．障害児支援について 

 

 

 

３．下関市立大学の改革

に向けた取り組み状況

について 

(1) 基本計画策定の進捗状況と概要 

(2) パンデミックを見据えた施設改

修 

(1) 障害児福祉計画（第１期）の現

状と課題 

(2) 幼保小中連携の取り組み 

(3) 特別支援教育の推進状況 

(1) 告発文に対する市の対応 

(2) 調査結果後の取り組み 

１９ 
濵 﨑 伸 浩 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関市立大学につい

て 

 

 

 

 

 

２．下関市立学校適正規

模・適正配置について 

 

(1) 入学式、卒業式で国歌斉唱を行

わないのはなぜか 

(2) 履修内容、ゼミの研究内容、教

員情報開示の重要性 

(3) インクルーシブ教育の必要性 

(4) サテライトキャンパスの活用方

法 

(1) 下関市立学校適正規模・適正配

置基本計画［第２期：Ｈ２７～Ｈ

３１］の概要 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

３．安岡地区複合施設整

備事業基本構想につい

て 

 

(2) 下関市立学校適正規模・適正配

置基本計画［第３期：Ｒ２～Ｒ６］

（案）の概要 

(3) 小中一貫教育のメリットとデメ

リット 

(1) 基本構想における図書館施設の

概要 

(2) 地域図書館を運営する場合の基

本的な考え方 

２０ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．大学間競争に打ち勝

つ下関市立大学の在り

方について 

２．下関市社会福祉セン

ターの将来像について 

 

３．下関市ふれあい健康

ランドの活用について 

(1) 先生のあり方について 

(2) 研究業績について 

 

(1) 役割について 

(2) 建物の現状について 

(3) 下関市の福祉の顔について 

(1) 市の担当部局について 

(2) 施設の現状について 

(3) これからの活用について 

２１ 
桧 垣 徳 雄 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．本市は災害リスクが

低い自治体なのか 

 

 

 

 

 

 

 

２．今年度の税収の見込

みと来年度の予算編成

方針について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) ６月議会での答弁「本市は災害

リスクが低い場所」という認識を

いつからもっているのか。その根

拠は 

(2) 市総合計画や地域防災計画等に

おける災害リスクの認識について 

(3) 市民の生命や財産より企業誘致

が大切という姿勢は直ちに見直し

を 

(1) 今年度および来年度の市税税収

の見込みについて 

(2) 新型コロナウイルス感染症の影

響で今年度の税収が落ち込むこと

で、来年度の地方交付税交付額が

減額されることは考えられないか 

(3) 令和３年第１回定例会に提出す

る新年度予算案の策定方針につい

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．災害多発時代の減災

の取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．新型コロナウイルス

感染症対応地方創生臨

時交付金の今後の活用

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) ダムや堤防だけに頼らない「流

域治水」を進める国の方針転換を

受けた本市の防災・減災の取り組

みについて 

 ①国が示す企業や住民も参画する

「流域治水」とは 

②農業用ため池は適正に管理・保

全されているか 

③木屋川ダムについて 

④洪水浸水想定区域の拡大につい

て  

⑤洪水浸水想定区域内にある高齢

者施設、病院など要配慮者利用施

設について 

⑥洪水浸水想定区域内での建物建

設、住宅移転について 

(2) 災害時に安全な親戚や知人宅な

どへ避難したり在宅避難した人を

市はどのように把握し、支援して

いくのか 

(3) 避難所の定員について 

(1) 本市への交付金額と既に活用し

た金額、および残余の交付金を今

後どのように活用していく考えか 

(2) 市民の要望に応えられない予算

額の事業には、追加の予算を付け

事業継続を 

(3) 新型コロナウイルス感染症の感

染リスクに加え、厳しい勤務環境

において市民等の生命や健康を保

護するための作業を行った職員に

特殊勤務手当の増額を 

(4) 公共施設を利用する際、定員の

半数までという利用制限に鑑み、

施設利用料の減額等の措置を求め

る 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

５．介護給付費準備基金

の剰余額を繰り入れ、

次期介護保険料の引き

下げを 

(1) 次期介護保険事業計画を策定す

るスケジュールについて 

(2) 介護給付費準備基金の積立残高

について 

(3) 介護給付費準備基金の剰余額は

次期計画期間に歳入として繰り入

れ、保険料上昇抑制に充てること

という国の見解を踏まえ、保険料

の引き下げを 

２２ 恵 良 健一郎 

１．ＧＩＧＡスクール構

想について 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活に困難を抱える

方への支援について 

 

 

 

 

３．コロナ禍における高

齢者への対応について 

(1) 導入目的と具体的な取り組み内

容について 

(2) 導入スケジュールについて（ハ

ード整備、ソフト） 

(3) 先生のタブレット端末を使った

授業のサポートについて 

(4) 民間の活用について 

(5) 臨時休業時の対応について（リ

モート対応） 

(1) 就職氷河期世代の支援について 

(2) 日常生活支援住居施設における

支援制度について 

①制度の概要について 

②今後の本市における取り組みに

ついて 

(1) 高齢者が参加できる会合の状況

（サロン、カフェ、体操教室等） 

(2) 高齢者にかかわる方の動き（民

生委員、福祉員、保健推進委員、

高齢者見守り隊） 

(3) 今後の対応について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２３ 亀 田  博 

１．市長選挙について 

 

 

 

２．指定管理者制度につ

いて 

(1) 次期市長選の日程 

(2) 公約の達成度 

(3) 市政の課題 

(4) 今後の取り組み 

(1) 指定管理の現況 

(2) 管理運営上の問題点 

(3) モニタリングと評価 

(4) 指定管理の課題 

２４ 戸 澤 昭 夫 

１．豪雨災害の対応につ

いて 

 

 

２．交通安全対策につい

て 

 

 

３．空き家の活用促進に

ついて 

 

 

 

 

(1) ことしの豪雨被害の発生状況に

ついて 

(2) 職員の防災体制について 

(3) 災害時の応急復旧について 

(1) 交通安全対策の取り組みについ

て 

(2) 交通安全施設の整備状況につい

て 

(1) 本市の空き家の現況について 

(2) 管理が不適切な空き家について 

(3) 空き家の活用促進策の取り組み

について 

(4) 新型コロナウイルスを踏まえた

対策について 

２５ 西 岡 広 伸 

１．新型コロナウイルス

の感染者拡大を防ぐこ

とについて 

 

２．新型コロナ影響から、

暮らしと生業への支援

について 

 

３．安全安心の学びの保

障について 

(1) ＰＣＲ検査について 

(2) 医療体制について 

(3) 保健所体制について 

(4) 感染者等への対応について 

(1) 支援策の申請簡素化と周知徹底

について 

(2) 条件緩和等について 

(3) 今後の支援について 

(1) 少人数学級について 

(2) 教職員への負担軽減について 

(3) 特別教室等へのエアコン設置に

ついて 

(4) 市立大学について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２６ 福 田 幸 博 

１．インクルーシブ教育

について 

 

 

 

 

 

 

２．室津、吉母の風力発

電計画について 

(1) 下関市における特別支援学級数

についてここ１０年の増減は 

(2) 特別支援学級の児童生徒数は 

(3) 特別支援学級のある通常校の教

員の支援教育にかかわる専門性は

十分か 

(4) 特別学級に入る子の条件と判断

は誰がどのようにするのか 

(1) 計画の概要について説明してく

ださい 

(2) 配慮書への市長意見は知事に提

出されたのか 

(3) 市環境審議会の答申に「計画熟

度の低い箇所がある」とあるが何

か 

２７ 井 川 典 子 

１．港湾の振興について 

 

 

 

 

 

２．救急体制について 

(1) 下関港の現状と利用状況 

(2) 港湾振興の方策 

(3) 岬之町埠頭の今後 

(4) 長州出島の現状と今後の取り組

み 

(5) 今後の港湾計画の具体化 

(1) コロナ感染者に対する対応 

(2) Ｎｅｔ１１９緊急通報システム

の概要 

 


